



Canarias

General

Diaria

Tirada: 11.388

8.041

Difusión:

(O.J.D)

Audiencia: 28.140

17/06/2013

Sección:

Espacio (Cm\_2): **870** 

Ocupación (%): 96% Valor (€): 1.301,61

Valor Pág. (€): **1.350,00** 

Página: 3



Imagen: Si

# Uno de cada cinco alumnos acosado por la homofobia intenta suicidarse

El 50% de adolescentes de la provincia que ha padecido acoso escolar por relacionarlos con la homosexualidad lo soportó a diario y el 70% lo sufrió durante más de un año

Yaiza RODRÍGUEZ

Un 18% de los jóvenes de la provincia de Santa Cruz de Tenerife que ha sufrido acoso escolar homofóbico ha intentado quitarse la vida, según un reciente estudio elaborado por la Federación Estatal de Lesbianas, Gays, Transexuales y Bisexuales (Felgtb) y el Colectivo de Lesbianas, Cays, Transexuales y Bisexuales de Madrid (Cogam), que ha contado con testimonios de habitantes de las Islas

las Islas.

La asociación tinerfeña Algarabía ha presentado el informe Acoso escolar homofóbico y riesgo de suicidio en adolescentes y jóvenes lesbianas, gays y bisexuales, con datos específicos de la provincia occidental. Según el documento, un 45% de los jóvenes que han sido objeto del liamado bullying ha pensado alguna vez en suicidarse, una idea que uno de cada cinco jóvenes ha puesto en práctica.

co jóvenes ha puesto en práctica. Estos datos resultan alarmantes pero, para el decano del Colegio de Psicólogos de Santa Cruz de Tenerife, Iván Pérez Peña, "lo realmente grave es el motivo del planteamiento". Según el psicólogo, el intento de suicido, aunque es un tabú en nuestra sociedad, es más frecuente de lo que se piensa. Lo preocupante de esta situación es que se produzca por "la condición segual de las personas".

sexual de las personas".

"Lamentablemente", los sentimientos de humillación, incomprensión, aislamiento e indefensión crean un estado de desesperanza en los jóvenes que los
llevan a esas situaciones, según
subraya el informe.

#### Características

La mayor parte de los jóvenes acosados comienzan a padecer esta persecución a edades muy tempranas. Concretamente, el 55% de los jóvenes que afirman haber sufrido bullying por homofobia lo han experimentado entre los 12 y los 15 años y, en un 70% de los casos, entre los nueve y los 15. Para el especialista, el hecho de que se produzcan, actualmente, este tipo de situaciones se debe al "clima social" en el que se desenvuelven los jóvenes.

"Los antivalores que reciben algunos adolescentes, no sólo en sus casas, sino también a través de los medios de comunicación y

"Los antivalores que reciben algunos adolescentes, no sólo en sus casas, sino también a través de los medios de comunicación y en los centros educativos, los llevan a ser causantes de estas pesadillas para sus compañeros. Hay sujetos que han interiorizado que ser homosexual es malo y se han cargado de valores negativos", opina el decano. En el informe también aparece la frecuencia con la que se producen los maltratos. Un 50% de los jóvenes afirmó haberlos padecido frecuentemente o a diario. Además, en un 70% de los casos, se prolongó du-



El pequeño Marcel, junto a sus padres. / LOT

# El pequeño 'David' arcoíris

Un niño gay estadounidense consigue que le retiren un premio a un político que legisló contra la homosexualidad

La Opinión

SANTA CRUZ DE TENERIFE

las burias de sus companeros hasta tal punto que llegó a abandonar la escuela durante un año. Pero hoy es algo más. Hoy es un héroe para todo aquellos que están o han estado alguna vez en su situación. Se ha convertido en David derrotando a Goliat al ganar una batalla contra John Ragan, un político local que había recibido el premio al mejor legislador del año, un galardón que Marcel ha logrado que le retiren precisamente por su homofobia. Ragan apoyó una ley por la que se prohíbe a los profesores mencionar en clase

cualquier tipo de sexualidad no relacionada con la procreación. Estos días, el joven celebra su victoria junto a su familia en el Estado de Tennessee.

La historia ha dado la vuelta al mundo y arde en redes sociales y blogs –de temática homosexual y generalistas – donde se ha convertido en todo un ejemplo de resistencia frente a los 
embates de una sociedad que 
no termina de aceptar que existen diferentes tipos de sexualidad. No todo el que se ve en esta situación tiene la suerte de 
contar con una familia tan comprensiva como los Neergard, 
que le han animado en todo 
momento en esta refida lucha.

El alumno consiguió que retiren el premio a Ragan, una hazaña para él y su familia que constituye toda una victoria por los derechos de la comunidad LGTB (lesbianas, gais, bisexuales y transexuales). "Yo sufrí acoso escolar en quinto grado. Escribí mis sentimientos en un diario y lo volví a leer un año después. Corregí la gramática y decidí publicarlo en internet. Entonces me enteré de que Ragan había recibido este premio, mi madre me lo dijo y me pregunto si quería hacer algo al respecto. Le dije: "¡Por supuesto!", explica el joven. Neergard comenzó su lucha contra Ragan con una petición

Neergard comenzó su lucha contra Ragan con una petición en MoveOn.org para que se le retirara el premio al político por haber apoyado la Ley de Protección en el Aula, que lleva parada en el Congreso de Tennessee varios meses. Para muchos expertos, esta medida atenta contra la diversidad y fomenta el acoso escolar. La campaña llegó a tener más de 50.000 firmas y finalmente, la organización StudentFirst, promotora de este galardón, le quitó a Ragan su premio.

rante más de un año. Por otro lado, en un 41% de las ocasiones, la víctima no recibió nunca ninguna ayuda. Sólo un 20% de los acosados relató haber tenido ayuda por parte de algún miembro del profesorado, es decir, que en cuatro de cada cinco casos, el profesorado no se enteró de los hechos o decidió no intervenir.

Estos datos revelan la importancia de una formación de los docentes relativa a la diversidad sexual y cómo afrontarla en los centros educativos. "Es básico transmitir ciencia, historia y conocimientos certeros de la realidad homosexual, y no mitos, creencias y verdades interesadas", afirmó Pérez Peña, quien añade que las escuelas son centros de transmisión de conocimientos, por lo que la homosexualidad debería estar incluida dentro de la educación realeda.

educación reglada.

Además, un 60% de los jóvenes que ha sufrido acoso homofóbico no lo ha contado a su padre, a su madre o a su tutor legal. Y no lo han hecho, en un 30% de los ca-

sos, porque se avergüenzan y tienen miedo al rechazo. Los afectados por este tipo de acoso, según el experto, serán más propensos, en un futuro, a padecer problemas de ansiedad, depresión, autoaceptación y autoestima. "Pero no sólo es un problema de las personas que sufren estas humilaciones, sino que, estos efectos, también pueden surgir en aquellas personas que contemplan los acosos, ya que ven las consecuencias negativas de salir del armario", concluyó.

#### Las cifras

#### 18%

Porcentaje de jóvenes que acosados que han intentado quitarse la vida.

# 45%

El dato de los afectados por bullying homofóbico que ha pensado en suicidarse.

## 50%

Cifra de los jóvenes que afirman haber sufrido las humillaciones frecuentemente o a diario.

## 41%

La tasa de víctimas de acoso escolar por su condición sexual que no recibió ninguna ayuda.

## 60%

Jóvenes que han padecido maltratos por su identidad sexual y que no han contado nada a sus padres o tutores legales.

## 30%

Es el porcentaje de aquellos acosados que afirman no haber contado nada por vergüenza o por miedo al rechazo.

#### Unos prejuicios que se curan con más cultura

Y.R.

El decano de Colegio de Psicólogos de Santa Cruz de tenerife, Iván Pérez Peña, destaca que vivimos en una sociedad que "necesita mayores niveles de integración y cultura". Existen ciertas instituciones, como las religiosas o incluso las educativas, que no ayudan a la aceptación de la homosexualidad en la vida diaria. "Hay un uso del lenguaje generalizado que nos presupone una presunta heterosexualidad", recalca.

Además, el psicólogo recuerda que, hasta hace bien poco, se consideraba a la hor mosexualidad bajo un eriterio de riesgo de transmisión de enfermedades sexuales. Pero Pérez Peña deja claro que, a pesar de los problemas psicológicos que pueden llegar a sufir las víctimas de bullying homofóbico en el futuro, siempre hay un halo de esperanza.

turo, siempre hay un halo de esperanza.
En este caso, el psicólogo recalca que, si los jóvenes que sufren acoso cuentan con el soporte de un correcto tratamiento psicológico, en lugar de que su experiencia pueda tener consecuencias dramáticas, pueden desarrollar una alta capacidad empática. También pueden llevar a adquirir una personalidad mejor construida, ya que han tenido que reafirmarse en quienes son y en lo que quieren hacer con su vida.